

Hippisme

Celine van Till brille en Italie, en direction de Rio

Malvoyante, la Genevoise a obtenu six victoires en paradressage dans la Botte. Les Jeux paralympiques se rapprochent

Christian Maillard

Qu'elle semble loin, tellement loin derrière, cette période noire de déprime, où «l'agneau était devenu une bête furieuse»; quant à 17 ans, sur son lit d'hôpital, elle frappait quiconque cherchait à l'approcher. Désespérée, elle voulait mourir. «Aujourd'hui, je suis vraiment heureuse!» s'exclame Celine van Till, miraculée de la vie. «Cela faisait sept ans ce mardi, mais que le temps passe vite...»

C'est en effet le 30 juin 2008 que sa destinée a basculé alors qu'elle se trouvait en stage, faisant partie de l'équipe de Suisse junior de dressage. C'était un lundi à Francfort que son cheval s'est cabré. Que ce colosse de 600 kg l'a écrasée. L'accident de cheval l'a plongée dans le coma. Un mois dans l'inconscience et des longues journées d'incertitude.

C'est grâce à sa maman (Simone), qui lui a redonné le goût de se battre et une force intérieure, qu'elle est ressortie de cette épaisse nappe de brouillard. Et bien sûr, avec du caractère, du courage et beaucoup d'abnégation qu'elle a retrouvée à l'autre, ses jambes: cela s'appelle une renaissance, la vie, tout simplement.

Miss Handicap 2012 possède cette envie incommensurable de croquer à nouveau son existence comme un fruit de la passion. «Je peux vivre sur mes propres jambes et depuis un an dans mon propre appartement, c'est génial...»

Ayant été partiellement tétraplégique et étant malvoyante, la cavalière de la Pallanterie est aujourd'hui une fille rayonnante et épanouie. «D'un jour à l'autre, ce fut le début d'une résurrection, «Pas à Pas», comme dans mon li-



A Somma Lombardo, dans la province de Varèse, Celine van Till a brillé avec «Amanta». CAROLINE SCHUNK

vre, explique-t-elle. Ce que je vois, en deux dimensions, ne reflète pas forcément la réalité, mais je m'y habitue de mieux en mieux. Mes projets dans ma carrière sportive m'aident à aller de l'avant.» Comme celui d'avoir



Celine van Till
Cavalière genevoise malvoyante de paradressage

dompté des skis nautiques en Turquie. «Cela m'a permis d'améliorer mon équilibre et solidifier mon corps en travaillant sur mes difficultés.»

Stagiaire au siège du CIO
Stagiaire à 50% au siège du CIO depuis le début du mois de juin, la Genevoise aux origines néerlandaises (24 ans) ne brille pas uniquement derrière un bateau ou sur la selle de sa jument. Aux études aussi, comme sur sa monture, elle a fière allure. «Les aveugles voient avec les oreilles», sourit la belle, qui vient de réussir son Ba-

chelor, rendant un travail de mémoire sur le thème «Le réseautage influence-t-il le succès professionnel?»

«Même avec un handicap»
«En m'appuyant sur de nombreux témoignages, j'ai réussi à déterminer l'influence du Networking sur la réussite, avec au final une note de 5,6! Je n'ai jamais bossé autant de ma vie, pratiquement jour et nuit, en repoussant mes limites, raconte-t-elle. Avec les séquelles de mon traumatisme crânien, j'étais stressée et fatiguée, mais c'était une étape importante que j'avais envie de réussir. C'était difficile, mais je suis fière du résultat. Je me sens bien dans ma peau parce que j'aime tout ce que je fais. Tout est possible, même avec un handicap.»

Depuis avril, Celine van Till vient notamment d'enchaîner plusieurs épreuves de paradressage, avec notamment six victoires en Italie (à Caselle Sommacampagna et à Somma Lombardo), une belle 4e place à Mannheim et une 6e à Mulhouse. «J'ai une grande complicité avec Amanta,

elle a été formidable, surtout avec des conditions météo pas facile, entre la canicule et une inondation en Italie tellement il a plu. Elle m'aide à me surpasser, à m'entraîner dur et à atteindre mes objectifs.»

Européens à Deauville
Ses bons résultats lui ont permis d'atteindre les critères de qualification pour les championnats d'Europe de paradressage qui auront lieu du 17 au 20 septembre à Deauville. «Or, avant ces Européens, je pense participer à des compétitions nationales avec les valides pour rester dans le vent, renchérit une fille qui s'est fixé le but de participer aux Jeux paralympiques l'an prochain au Brésil. J'ai comptabilisé passablement de points ces derniers temps qui devraient me permettre de viser une qualification en individuel.»

Ce combat permanent qu'elle mène est un retour à la vie et elle en profite. Alors que Rio de Janeiro se rapproche. C'est tellement loin de Francfort, de ce lundi noir, il y a sept ans déjà...



Auguste Impose va rejoindre les Remparts du Québec. ERIC LAFARGUE

«Je quitte Ge/Servette pour y revenir plus fort»

Hockey sur glace

Auguste Impose, 18 ans, va rejoindre les Remparts de Québec pour parfaire ses armes en ligue junior

C'est un joli cadeau d'anniversaire. A tout juste 18 ans - il les a fêtés le 18 juin - Auguste Impose a été drafté en premier choix par les Remparts de Québec pour évoluer la saison prochaine en Ligue de hockey junior majeur du Québec (LHJM).

«C'est une nouvelle étape dans ma jeune carrière, se réjouit le joueur du GSHC, qui a le goût de l'aventure. Je quitte Genève pour y revenir plus fort dans un ou deux ans et m'imposer en attaque.» Barré pour l'heure en première ligne par Cody Almond, Kevin Romy ou encore Matt D'Agostini pour ne citer qu'eux, le No 97 sait qu'il doit faire le grand saut pour évoluer dans le futur aux côtés de ceux qu'il surmonte «des piliers».

La décision de quitter les Aigles ne s'est pas faite du jour au lendemain pour le jeune homme. «Chris (ndlr: McSorley) et moi avons longuement discuté et il m'a persuadé que c'était le meilleur choix pour la suite de ma carrière. Genève, c'est ma ville, mon club et ça ne va pas être facile de tout laisser, mais c'est un sacrifice à faire. Je suis évidemment excité à l'idée de découvrir un autre pays, une culture différente et j'espère sortir grand de cette expérience.»

Le boss des Vernets, lui, ne tarit pas d'éloges quand il évoque son diamant brut. «Il ne fait nul doute qu'Auguste sera un élément clé de Ge/Servette dans quelques années. Ce garçon peut marcher sur les pas d'un Noah Rod. Je vois d'ailleurs ce dernier évoluer en NHL d'ici à deux ans. Impose doit maintenant se développer physiquement et poursuivre son apprentissage avec les Remparts avant d'effectuer son retour en

Grenat en étant encore meilleur qu'il ne l'est aujourd'hui.» S'il ne connaît pas son programme estival par cœur, Auguste continue pour l'heure sa préparation avec le GSHC et le préparateur physique du club Mathieu Degrange. L'attaquant devrait s'envoler dans le courant du mois d'août pour rejoindre le camp d'entraînement de la franchise canadienne. C'est tout seul qu'il va quitter les bords de l'Arve pour rejoindre ceux du fleuve Saint-Laurent. «Je pars à l'aventure mais l'endroit ne me sera pas tout à fait étranger puisque j'y avais disputé deux tournois pee-wee en 2009 et 2010.»

Si Impose ne posera pas ses valises indéfiniment à Québec, il espère bien, un jour, retraverser l'Atlantique et réaliser son rêve: jouer en NHL. Aux côtés de Noah Rod? Qui sait... **Benjamin Berger**

Hockey sur glace

Raphael Diaz de retour aux Rangers

En fin de contrat à Calgary, Raphael Diaz a retrouvé de l'embauche en NHL. Le défenseur zougouis s'est engagé avec les New York Rangers, avec qui il avait déjà brièvement joué en fin de saison 2013/2014 (15 matches). Le joueur de 29 ans va ainsi retrouver l'une des meilleures franchises de NHL, les Rangers ayant remporté la saison régulière en 2014/2015 avant d'échouer en finale de la Conférence Est (face à Tampa Bay). De son côté, Yannick Weber a prolongé son contrat avec les Vancouver Canucks. **SI**

Slava Bykov débarque

Hockey sur glace Slava Bykov, légende du hockey russe et père d'Andrei, entre au conseil d'administration de Fribourg-Gottéron, tout comme Richard Chassot, organisateur du Tour de Romandie. **SI**

Football



Xherdan Shaqiri va-t-il changer à nouveau de club, six mois après avoir quitté le Bayern Munich pour l'Inter Milan? Stoke City a en tout cas formulé une offre pour le Suisse. Selon *La Gazzetta dello Sport*, le club anglais, 9e du dernier championnat, aurait proposé une somme de 17 millions d'euros, plus d'éventuels bonus. Pour rappel, Shaqiri avait quitté le Bayern Munich pour l'Inter Milan lors de la pause hivernale pour un montant estimé à 15 millions d'euros. **SI**

Le PSG respire

Football Les sanctions en lien avec le fair-play financier touchant le PSG ont été levées. Le club peut désormais recruter sans aucune restriction. De plus, la limite de 21 joueurs inscrits en Ligue des champions est levée. **SI**

Résultats et classements

Tennis

Wimbledon. Troisième levée du Grand Chelem (39 millions de francs/gazon).
Simple messieurs, 2e tour: Wawrinka (S/4) bat Estrella (Rép. dom) 6-3 6-4 7-5. Djokovic (Ser/7) bat Nieminen (Fin) 6-4 6-2 6-3. Giraldo (Col) bat Nishikori (Jap/5) ab. Raonic (Can/7) bat Haas (All) 6-0 6-2 6-7 (5/7) 7-6 (7/4). Cilic (Cro/9) bat Berankis (Lit) 6-3 4-6 6-7 (6/8) 4-6 7-5. Dimitrov (Bul/11) bat Johnson (EU) 7-6 (10/8) 6-2 7-6 (7/2). Anderson (AdS/14) bat Ilhan (Tur) 6-7 (5/7) 7-6 (8/6) 6-4 6-4. Goffin (Be/16) bat Broadly (GB) 7-6 (7/3) 6-1 6-1. Isner (EU/17) bat Ebden (Aus) 6-2 7-6 (10/8) 6-4. Richard (Fr/21) bat De Schepper (Fr) 6-0 6-3 6-3. Mayer (Arg/24) bat Granollers (Esp) 6-3 7-6 (7/4) 6-3. Kyrgios (Aus/26) bat Monaco (Arg) 7-6 (7/5) 6-3 6-4. Tomic (Aus/27) bat Herbert (Fr) 7-6 (7/3) 6-4 7-6 (7/5). Verdasco (Esp) bat Thiern (Aut/32) 5-7 6-4 5-7 6-4 6-4. Kudla (EU) bat Zverev (All) 6-3 3-6 7-6 (7/2) 6-4. Baghdatis (Chy) bat Millman (Aus) 6-7 (5/7) 2-6 6-3 6-2 6-4.

Simple dames, 1er tour: Keys (EU/21) bat Vögele (S) 6-7 (6/8) 6-3 6-4. Kulichkova (Rus) bat Wickmayer (Be) 3-6 7-6 (8/6) 10/8. 2e tour: Bencic (S/30) bat a Friedsam (All) 7-5 4-6 6-0. Serena Williams (EU/1) bat Babos (Hon) 6-4 6-1. Sharapova (Rus/4) bat Hogenkamp (P) 6-3 6-1. Safarova (Tch/6) bat Hsieh (Taiwan) 6-2 6-3. Mattek-Sands (EU) bat Ivanovic (Ser/7) 6-3 6-4. Krunic (Ser) bat Errani (It/19) 6-3 6-7 (2/7) 6-2. Vandeweghe (EU) bat Pliskova (Tch/11) 7-6 (7/5) 6-4. Petkovic (All/14) bat Duque-Marino (Col) 6-3 6-1. Venus Williams (EU/16) bat Putintseva (Kaz) 7-6 (7/5) 6-4. Krunic (Ser) bat Errani (It/19) 6-3 6-7 (2/7) 6-2. Stosur (Aus/22) bat Radwanska (Pol) 6-3 6-4. Azarenka (Bié/23) bat Flipkens (Be) 6-3 6-3. Camelia-Begu (Rou/29) bat Tsurenko (Ukr) 7-5 6-7 (4/7) 7-5. Dijas (Kaz) bat Sasinovich (Bié) 7-5 6-1. Watson (GB) bat Hantuchova

(Slq) 6-4 6-2. Mladenovic (Fr) bat Ostapenko (Let) 6-4 7-5. Stephens (EU) bat Davis (EU) 6-4 6-4.

Double dames, 1er tour: Hingis/Mirza (Inde/1) battent Dijas/Zheng (Kaz/Chine) 6-2 6-2. Barthel/Kichenok (All/Ukr) battent Bacinszky/Chia-Jung (S/Tpe) 7-5 6-3. Rae/Smith (GB) battent Cepelova/Vögele (Slq/S) 6-2 6-1.

Football

Copa America - Demi-finales
Chili - Pérou.....2-1 (1-0)
Argentine - Paraguay.....6-1 (2-1)
Finale samedi à Santiago
22.00 Chili - Argentine
Samedi pour la 3e place
01.30 Pérou - Paraguay
Euro M21 - Finale à Prague
Suède - Portugal.....0-0 ap, 4-3 tab
Mondiaux dames - Demi-finales
Etats-Unis - Allemagne.....2-0 (0-0)
La nuit dernière
01.00 Japon - Angleterre
Finale à Vancouver: lundi 6 juillet à 1 h.
● **Euro M17 dames en Islande.**
Demi-finales. Suisse - Allemagne 1-0. Espagne - France 4-3 tab 1 (0-0). Finale samedi à Reykjavik: Suisse-Espagne

Beachvolley

Championnats du monde aux Pays-Bas. 16e de finale. Messieurs. A Amsterdam: Gabathuler/Gerson (S/16) battent Saxton/Schalk (Can/17) 21-17 16-21 15-12. Dames. A Amsterdam: Antonelli/Juliana (Bré/7) battent Goricanec/Hüberli (S/23) 18-21 21-18 15-9. A La Haye: Bawden/Clancy (Aus/17) battent Forrer/Vergé-Depré (S/33) 21-18 21-14. Goricanec/Hüberli et Forrer/Vergé-Depré terminent au 17e rang.

Tirages du 30 juin 2015

EURO MILLIONS

11 15 28 34 37

★ ★ ★

No.	Chiffres	Nb gagnants	Gains (Fr.)
5	★ ★ ★	0	-
5	★ ★	4	245'077.90
5	★	4	81'692.65
4	★ ★ ★	33	8'831.45
4	★ ★	668	381.75
4	★	1'355	188.20
3	★ ★ ★	1'469	124.00
3	★ ★	21'665	38.65
3	★	29'007	27.65
3		41'142	22.05
2	★ ★ ★	117'039	20.25
2	★ ★	419'167	15.30
2	★	873'735	7.50

Prochain jackpot: Fr. 25'000'000.-

SUPER-STAR

U520W

Rang	Gagnants	Gains (Fr.)
1	★★★★★	0
2	★★★★	6
3	★★★★	6
4	★★★★	10
5	★★★★	48
6	★★★★	125
7	★★★★	196
8	★★★★	1'155
9	★★★★	11'543

Tirages du 1er juillet 2015

LOTO

Tirages du 1er juillet 2015

1 7 12 21 25 41

REPLAY 9

RECHANCE 1

SWISS LOTO

Rang	N° gagnants	No gagnants	Gains (Fr.)
1	6+1	0	-
2	6+0	0	-
3	5+1	8	9'806.95
4	5+0	26	1'000.00
5	4+1	358	133.60
6	4+0	1'609	74.16
7	3+1	4'828	25.00
8	3+0	26'665	9.40

Prochain jackpot: Fr. 3'200'000.-

JOKER

3 0 5 2 7 0

N°	Nb gagnants	Gains (Fr.)
6/6	0	-
5/6	1	10'000.00
4/6	21	1'000.00
3/6	147	100.00
2/6	1'660	10.00

Prochain jackpot: Fr. 4'270'000.-

BANCO

7 13

3 14 21 22 24 30 31

34 36 37 41 42 47 49

53 55 60 61 66 70

TRIO MAGIC

1 2 0

ORDRE EXACT: Fr. 435.50

TOUS LES ORDRES: Fr. 72.60

MILIEU: Fr. 4.40

MAGIC

4

7 1 9 3

ORDRE EXACT: Aucun gagnant

TOUS LES ORDRES: Fr. 376.80

1er CHIFFRE: Fr. 9.00